
Contenido    1

En entrevista, Bernardo Valle, Consejero Electoral del IECM, habló del registro para
las candidaturas de las Comisiones de Participación Comunitaria que organiza el
IECM.   

(2023-03-25), 104.1 Radio Fórmula , Fórmula en sábado, Raquel Flores, (Entrevista) - 18:27:11,
Duración: 00:07:37 Precio $1,409,840.00
RAQUEL FLORES, CONDUCTORA: En otra información, quiero comentarle que este próximo 7 de mayo se
llevará a cabo el registro para las candidaturas de las Comisiones de Participación Comunitaria que organiza
el Instituto Electoral de la Ciudad de México y que tiene que ver este órgano de representación ciudadana,
que trabaja por los intereses colectivos de las colonias o las unidades territoriales.

Para platicar de este trabajo tan importante que hace la ciudadanía y que organiza el Instituto Electoral de la
Ciudad de México, le agradezco mucho al consejero electoral, Bernardo Valle, quien nos pueda comentar un
poquito más de estas conocidas como Copacos.

¿Cómo está, consejero? Muy buenas tardes.

BERNARDO VALLE, CONSEJERO ELECTORAL DEL IECM: Buenas tardes, Raquel. Te agradezco mucho
la oportunidad de platicar contigo y tu auditorio el día de hoy, con relación a la convocatoria que emitió el
Instituto Electoral de la Ciudad de México, relacionado con la renovación de lo que tú dices, las Comisiones
de Participación Comunitario, las Copacos, como las denominamos.

RAQUEL FLORES: Dígame, por favor, ¿cómo es este procedimiento?, ¿quiénes pueden participar? y, ¿de
qué van los trabajos que pueden presentar o cómo son estas representaciones de finales?

BERNARDO VALLE: Mira, quiero decirte que las Comisiones de Participación Comunitaria, es la
representación de la ciudadanía más directa a sus colonias, pueblos y barrios. En cada colonia y pueblo hay
una Comisión de Participación Comunitaria, integrada por nueve personas por integración paritaria, es decir,
cinco de un género y cuatro del otro; generalmente son cinco mujeres, ya que la ley establece que el género
mayor representado debe de ser el que la lista nominal establezca como mayoritario y prácticamente en toda
la Ciudad de México tenemos una mayoría de lista nominal mujer, entonces, está integrada.

Decirte que se registran de manera individual, que es muy sencillo registrarse; quién quiera participar en las
decisiones de su colonia lo puede hacer a través de internet o acudiendo a las oficinas distritales que
tenemos. Exclusivamente necesitan hacer el registro con su credencial para votar y si el domicilio es distinto
a la credencial, llevar un comprobante de domicilio. Esos son todos los requisitos.

Quiero decirte que el día de ayer se aprobó una ampliación del plazo para el registro, lo estamos ampliando
hasta el 30 de marzo y pues invitar a todo tu auditorio a que se registre. Me parece que es algo muy
importante, una manera de participar y poder contribuir en sus colonias. Quiero decirte que tenemos mil 837
unidades territoriales, mil 787 colonias y 50 pueblos, y en cada una de éstas se va a hacer una elección, lo
que tú decías, el 7 de mayo, donde la gente podrá votar y elegir por sus integrantes de Copaco.

Uno de ellos, que quiero decirte que a través de sorteo, podrá participar en la coordinación de participación
de cada alcaldía y será el representante de su Copaco ante la alcaldía.

RAQUEL FLORES: Consejero, una vez que son electos las o los representantes territoriales, ¿cuánto dura el
cargo? y, ¿cuál es la relación que se tiene directamente con estos Comités y los trabajos que se deban
hacer? y, ¿la relación con el gobierno para poder establecer programas específicos en beneficio de sus
colonias?

BERNARDO VALLE: Sí, con mucho gusto. Mira, duran tres años en el cargo y su... el trabajo realmente es
muy importante porque son el vínculo directo entre las vecinas y vecinos y las autoridades de la alcaldía.
Entonces, creeme que estas personas tienen una labor fundamental de ser los interlocutores, los
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representantes de los vecinos e impulsar los proyectos, las necesidades, las políticas públicas que sus
vecinos necesitan para mejorar la calidad de vida de sus colonias.

Quiero decirte que dentro de este momento llevamos casi 10 mil registros y me da mucho gusto decirte que
el 60% son mujeres y el 40% hombres, también otro dato que a mí me gusta mucho es que el 15% son
jóvenes, que hay muchos jóvenes que están interesados en participar y también que hay... hemos
establecido una serie de acciones afirmativas tanto para jóvenes como para personas de discapacidad.

Tenemos dos lugares preferentes para ellos y tenemos en este momento ya como el 8% de todos los
inscritos, gente que tiene alguna discapacidad, ya sea auditiva, motriz y de otros tipos. Entonces, creo que
quiero decirte que nos interesa mucho que haya una representación incluyente y que represente a todos los
sectores de las colonias y pueblos de nuestra ciudad.

RAQUEL FLORES: Con esto que nos comenta, consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México,
Bernardo Valle, que interesante escuchar que muchas personas quieran participar para poder representar a
sus territorios. Finalmente, ¿cuándo son las elecciones?, y si nos puede dar la página donde pueden
inscribirse aquellas personas que quieran participar.

BERNARDO VALLE: Con mucho gusto. Mira, te doy la página de internet, es www.iecm.mx, ahí es donde
pueden obtener... hacer su registro en línea u obtener los domicilios de nuestras oficinas distritales, donde lo
podrán hacer de manera presencial y la votación, como ya es tradicional en la Ciudad de México, la
hacemos a través de dos mecanismos.

La votación presencial que será el 7 de mayo y la votación electrónica que la vamos a hacer desde el 28 de
abril al 4 de mayo. Entonces, estos dos mecanismos para que nadie se quede sin poder participar, tanto
registrándose para formar parte de la Copaco, como eligiendo a las vecinas y vecinos, que juzgue, que lo
van a representar o la van a representar mejor.

RAQUEL FLORES: Importante la participación de todos para que el país, nuestra colonia, territorios y todo
donde habitamos puedan ir mejor y qué mejor llevados de la mano del Instituto Electoral de la Ciudad de
México.

Consejero Bernardo Valle, perdón, muchísimas gracias por habernos tomado la llamada esta tarde y por
favor, dejemos micrófonos abiertos para dar continuidad a esta información que a todos nos debe importar.

BERNARDO VALLE: Al contrario, Raquel. Muchas gracias por la oportunidad y estamos en comunicación.

RAQUEL FLORES: Muchas gracias al consejero Bernardo Valle, del Instituto Electoral de la Ciudad de
México.

NIOG
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